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C o n t e n t s
年頭所感

射水商工会議所　　　　会頭　牧田 和樹 
日本商工会議所　　　　会頭　三村 明夫 
射水商工会議所青年部　会長　木村 　広
射水商工会議所女性会　会長　笹谷 幸子
年男

今後の動き

先月の事業Pick up 
経営革新塾 
新湊地区まちづくり協議会アテンダント育成講座
働き方改革セミナー（あらゆる業種で使える5S講座）
同一労働同一賃金事業所向け実践セミナー
射水市きらりカンパニー顕彰審査委員会

青年部だより
インフォメーション

金融関係／
　主な公的融資制度の利率
高岡法人会からのお知らせ 
日商簿記検定試験受験者募集のお知らせ 
パソコン・スマホによる確定申告のお知らせ

会員事業所紹介コーナー

本年も宜しくお願い致します
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謹んで新春のお慶びを申し上げます

射水商工会議所
会頭

牧田 和樹
令和 ３ 年の新春を迎え謹んでお慶び申し上げます。
昨年は、旧新湊庁舎跡地でのクロスベイ新湊の

オープンがあり、区分所有した射水商工会議所会
館も移転できました。改めて会員各位には多大な
お力添えを賜りましたこと心より感謝申し上げま
す。旧会議所跡地でのホテル建設も具体化した
今、交流結節拠点のまちづくり構想実現に向けイ
ンフラ環境は整いつつあります。今後は、コミュ
ニティバスなどによる円滑なネットワークの構築
が課題となりますが、行政や地域住民の皆様と共
に推進していくことが大いに求められるのではな
いでしょうか。

さて、昨年から続くコロナ禍の影響に翻弄され
ている中にあって、政府等の付け刃的対策は奏効
しているように感じますが、事業形態を根幹から
変革するには至っていません。恐らく、地域経済
復興の鍵はコロナ禍後の局面に移りつつあるよう
に思われます。アフターコロナやポストコロナの
社会をどう生き抜くか、地域の経済団体として真
剣に取り組まなければならない課題です。昨年立

ち上げたアフターコロナ対策プロジェクトを、で
き得るなら射水市商工会を巻き込んで行政と共に
当市全域を俯瞰できる視点で検討できれば、さら
に精度が上がるのでないかと考えます。したがっ
て、射水市商工協議会の活動をさらに活発にする
ことが不可欠です。

また、今年は当会議所創立70周年を迎えます。
記念事業として会員大会に併せいみず塾でお世話
になっている安岡定子先生に、商工会議所に縁が
ありNHK大河ドラマ「青天を衝け」主人公の渋
沢栄一翁と論語に纏わるご講演をいただきます。
渋沢翁の著述を大正 5 年に纏めた「論語と算盤」
は、今なお事業経営のバイブルとして愛読されて
いることはご案内の通りです。元より、いみず塾
も引き続き年 6 回の頻度で開催し、論語に親しん
でいただきます。

年頭にあたり今年も会員各位には何卒倍旧のお
引き立てを賜りますようお願い申し上げ、併せて
今後益々のご隆盛をご祈念申し上げます。

年頭のご挨拶年頭のご挨拶
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日本商工会議所
会頭

三村 明夫
明けましておめでとうございます。
2021年の新春を迎え、謹んでお慶び申しあげます。
さて、昨年 1 月にわが国で初めての新型コロナウ

イルス感染者が報告されてから、早くも 1 年が経と
うとしています。コロナ禍にあっても、今なお必死
に経営努力を続けておられる皆さまに深く敬意を表
するとともに、われわれ全国515の商工会議所は、今
年も一丸となって事業者の皆さまと地域経済の発展
のために力を尽くしてまいります。

さて、わが国経済全体は、緊急事態宣言が発令さ
れた昨年 4 － 6 月期のＧＤＰがリーマンショック時
を超える戦後最大の落ち込みを記録した後、 7 － 9
月期には持ち直しの動きへと転じました。しかし、
秋以降に再び感染が拡大する中、その後の回復に向
けた足取りは依然として重いままです。

一方、コロナ禍を通じて、政府・民間を含めた国
全体としてのデジタル化の遅れ、過度な大都市集中
のリスクと適切な地方分散化の必要性、危機下にお
ける医療提供体制のあり方、中央と地方の権限分担
のあり方など、日本の多くの課題が浮き彫りとなり
ました。また何よりも「強く豊かな国でなければ国
民を守れない」ということに皆が気付いたのではな
いでしょうか。激甚化する自然災害、新たなパンデ
ミック、地政学上の混乱等は今後も起こり得るもの
であり、わが国がそのような不確実性の中を生き抜
いていくためには、不確実性を吸収できるバッファ
としての「戦略的ゆとり」が不可欠であります。

昨年の菅政権発足以降、私は政府に対してこの
「戦略的ゆとり」を持つ必要性、またそのためにも経
済成長が欠かせないものであることを訴えてきまし
た。経済成長は労働投入×資本投入×全要素生産性
で定義されます。これまでの深刻な人手不足の中で、
女性や高齢者など労働参加が大いに進みました。し
かしさらなる労働参加率の向上には限界があり、将
来不安により消費が伸び悩む中では国内での新たな
設備投資による資本蓄積も多くは望めません。従っ
て、わが国の経済成長のためには、残る「生産性の
向上」が必須なのです。

一国の生産性は「一人当たりＧＤＰ」で表されま
すが、日本は2018年時点で世界第３1位に甘んじてい
ます。「一人当たりＧＤＰ」は国民一人当たりの豊か
さだけでなく、効率的に働き得られた余暇を人との
繋がりに充てることで、幸福度を向上させる指標に
もなることから、私はこれを日本の新たな国家目標
に据え、その引き上げのために皆で知恵を絞り、汗

をかくべきだと考えます。
日本全体の生産性向上のために、商工会議所は、

以下の ３ 点に取り組んでまいります。第一は、コロ
ナ禍への対応支援です。環境変化に対して、柔軟に
素早く対応できることが中小企業経営者の強みであ
り、コロナを契機として新製品やサービス開発、業
態転換、ＥC等も活用した国内外への販路開拓など
に積極果敢に挑戦する経営者を、しっかりと後押し
してまいりたいと思います。

第二は、デジタル化を通じた生産性向上です。コ
ロナ禍で初めてテレワークを体験し、デジタル技術
の有用性に気付いた経営者も多いと思います。また、
国や地方公共団体が今後デジタル化を進める中で、
民間企業側もそれに対応していく必要があります。
まずは身の丈に合った、低コストで利用可能なIT導
入から始め、徐々にステップアップするなど、IT導
入補助金等の支援策もフル活用し、中小企業のデジ
タル化を推進してまいります。

第三は、取引適正化です。大企業と中小企業が
強固に結び付いた日本経済の強さは、大中小の石が
組み合わさって風雪に耐える「石垣」に例えられて
きました。しかし、その石垣も修復、再構築する時
期に来ています。サプライチェーン全体のデジタル
化により効率性を高め、コストアップや付加価値を
フェアに分け合い取引価格の適正化を図る「大企業
と中小企業の新たな共存共栄関係」の構築が必要で
す。商工会議所は、この趣旨に賛同した企業による

「パートナーシップ構築宣言」の宣言企業が1,000社
を超えるよう、積極的に後押ししてまいります。

加えて、本年いよいよ開催が見込まれる東京オリ
ンピック・パラリンピックを、復興五輪であると同
時に、感染拡大防止と社会経済活動を両立させる具
体的なプロジェクトとして位置付け、国民運動を盛
り上げていきたいと考えております。

最後に、近代日本資本主義の父であり、東京商工
会議所初代会頭の渋沢栄一翁は、関東大震災の混乱
の渦中にあっても「逆境のときこそ、力を尽くす」
自らの信念によって、晩年にあってなお、わが国を
立て直すべく精力的に奔走されました。渋沢翁の意
志を受け継ぎ、今年も日本商工会議所は全国のネッ
トワークを最大限活用し、中小企業と地域の発展、
日本経済の再生に向けて、先頭に立って頑張ってま
いります。皆さまの多大なるご支援、ご協力をお願
いし、私の年頭あいさつとさせていただきます。

年頭所感年頭所感
～逆境のときこそ、力を尽くす～～逆境のときこそ、力を尽くす～
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射水商工会議所青年部
会長

木村 　広
謹んで新春のお慶びを申し上げます。旧年中は

当青年部の活動に際しまして、皆様方には格別の

ご支援とご協力を賜りましたことに厚く御礼を申

し上げます。

さて、当青年部では今年度のスローガンに「三

方よし＋ 1 」を掲げまして、それぞれが研鑽に努

め、自社業の成長と地域の発展が結びつくべく活

動して参りました。新型コロナウイルス感染拡

大や自然災害の影響を受け、当初の計画から大

きく変更せざるを得ませんでしたが、昨年竣工

されたクロスベイ新湊のイルミネーション事業

「CrossNation2020」を実施するなど、その時・そ

の状況に於いて最善と全力を尽くすことの重要さ

を学ぶ一年でもございました。

今年は富山県連の主幹単会としての重責がござ

いますが、青年部会員一同、地域を支える青年経

済人としての責任を自覚し、新しい未来の創造に

向かって歩を進めていく所存でございます。

結びに、今年一年が皆様方にとって幸多き一年

になりますようご祈念し新年の挨拶とさせていた

だきます。

射水商工会議所女性会
会長

笹谷 幸子
新年明けましておめでとうございます。

皆様には、お元気で新しい年をお迎えのこと

と、お喜び申し上げます。

平素は女性会の事業運営に対し、ご理解ご鞭撻

を賜り心より御礼申し上げます。

さて、昨年は新型コロナウイルスが猛威を振る

い、例年通りの女性会活動が行えない 1 年となり

ましたが、昨秋に『ZOOMセミナー』を開催し

ました。コロナ禍で生活様式が急速に変わり、オ

ンラインシステムを活用した会議や講演会が開催

されることが増えたことにより、コロナウイルス

感染拡大防止に努め、会員限定で開催しましたと

ころ大変有意義な時間となりました。そして久し

ぶりに皆さんの元気なお顔を拝見し、改めて対面

できることの嬉しい気持ちとパワーを頂きまし

た。  

コロナ禍で、女性会として何ができるか手探り

状態ではございますが、役員・会員で知恵を出

し、皆様のお力をお借りしながら、今年も元気で

明るい女性会活動を邁進していきたいと存じま

す。新型コロナウイルス感染症の終息を願い 明

るい 1 年となりますようお祈り申し上げ、新年の

挨拶とさせていただきます。

新年のご挨拶新年のご挨拶

新春を迎えて新春を迎えて
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年男

会 議 所 主な今後の動き
 1.15 金 新年経済懇談会  2. 3 水 射水産学官金交流会
 1.19 火 伴走型小規模事業者支援推進事業

｢売り場演出セミナー」  2. 4 木 正副会頭会議
 1.20 水 よろず支援拠点　「with コロナ個別相談会」  2. 4 木 いみず塾「大人のための論語」
 1.21 木 小規模事業者経営改善資金審査会
 1.26 火 伴走型小規模事業者支援推進事業

｢商談力向上セミナー」

今年、年男を迎えられる本所議員の方々に「座右の銘」を掲げていただきました。
本年が明るい未来の始まりの年となるよう祈念いたします。

※並び順は生年月日にあわせております。ご了承ください。

「前ヘー。」
明野　寛昭

昨年来よりの新型コロナウイルスによる影響は増々大き
くなり、社会に暗い影を落としています。そしてコロナウ
イルス感染症は今後どう推移していくか不透明な状況下に
あります。

その中にあって我々の業界でも各種行事等の中止・休止に
伴って売上げもかなり減少し、厳しい様相を呈しています。

私が続けている武道の教えの中に、「守・破・離」「臨機
応変」という先達の指導があります。この教えは 「基本を
しっかりと修得し、あらゆる変化に対応して更に前へ進
め」というものです。

私はこの「教え」を念頭におき、この困難な状況に対し
てあらゆる手段を講じて事業を継続し、社員の雇用と生活
を守り、さらなる将来の発展に邁進したいと考えています。

人生、何事も継続なり！
鵜川　　孝

私の仕事は、人々の心を豊かにし笑顔になっていただくこ
とが、生業であると日頃から思っております。今年は、特に
コロナ禍で社会全体が閉塞化しましたが、今までも多様な社
会の変化に対応しつつ、生業を継続してまいりました。

こんな時代だからこそ出来ない理由を述べるのではな
く、どうしたら出来るかを考えるべきだと思います。「降
り止まぬ雨はない」の例えのごとく、将来また皆が笑顔で
過ごせる時代が必ずやってくると信じて、様々な工夫を疑
らし私の生業を継続して参りたいと思っております。

そして、これからも私が携わった方々の子供さんやお孫
さんに至るまでの多くの笑顔が見たいと願っております。

人生努力と根性
水野伸之助

自分にとって大切な言葉は幾つかありますが、
強いて言うならば「人生努力と根性」です。

余談ですが、私の実家は旅館を経営してお
り、この言葉は私が中学生の頃、家業の旅館
に高校野球北信越大会で星稜高校が宿泊した
際、名将山下智茂監督から頂いた言葉です

（サインも頂きました）。
私は当時野球少年でしたが、山下監督より技術指導と併せ、

野球は人間形成の一部だと教わった事を記憶しています。
この48年間、失敗も沢山してきましたが、多くの方々に

支えられ何とかここまで来たなというのが実感です。今後
も努力を怠らず、そして人への感謝の気持ちを大切にして
いきたいと思います。

理
ことわり

を料
はか

る
川口　外幸

座右の銘とかでは有りませんが、字の通り料理のことで
す。素材を知り、なぜこうするのかという理論、そして道
筋をたて、料理を作るということを心がけています。

また、日本料理の伝統と文化を、私なりにこれからも伝
えていければとの思いもあります。

長い間料理に携わっていると、いろんな喜びや楽しみが
有る事に気が付きました。今は多くの若い料理人が第一線
で活躍されておられ、料理界も日々進化しております。皆
で教え、教えられながら、これからも先へ進んでいきたい
と思います。

疾風に勁草を知る
牧田　和樹

後漢書王覇伝にある、河北攻略時に独り王覇だけしか残
らなかったときの劉秀の言葉で、困難なときにはじめて人
間の真価が問われるという意味です。 5 代目社長として経
営に携わって３0年余り、幾多の疾風に遭遇しながら今日ま
で100年を超える社歴を刻み続けることができたのも、こ
の言葉が奮い立たせてくれたお陰です。

還暦を迎え二回り目の人生は、疾風に遭わないような穏
やかな生活を送りたいと願っていますが、会頭任期も途中
ですし、他にも解決すべき課題が山積している現状ではど
う転んでも無理でしょうから、これまで以上の勁草となる
よう精進するしかありません。
「頼まれごとは試されごと」ですから…（笑）。
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12/12/2・9・14　2・9・14　伴走型小規模事業者支援推進事業伴走型小規模事業者支援推進事業
　　　　　　　　　　 「経営革新塾」「経営革新塾」

12/12/5・10　新湊地区まちづくり協議会アテンダント育成講座5・10　新湊地区まちづくり協議会アテンダント育成講座

12/12/15　「同一労働同一賃金事業所向け実践セミナー」15　「同一労働同一賃金事業所向け実践セミナー」

12/12/9　9　働き方改革セミナー（あらゆる業種で使える５Ｓ講座）働き方改革セミナー（あらゆる業種で使える５Ｓ講座）

12/12/22　射水市きらりカンパニー顕彰審査委員会22　射水市きらりカンパニー顕彰審査委員会

今回の「経営革新塾」では ３ 日間の講座を通して販売力強化に重点を
置き、事業継続・発展に向け、実行できる事業計画の策定について学び
ました。また、個別相談会では自社の強み、弱みを的確に把握し、販売
戦略の構築に繋げました。

新湊地区まちづくり協議会バス周遊部会が主催するアテンダント育成
講座を開催しました。この講座は、新湊の魅力を発信できる、おもてな
しの心を持った人材を育成することを目的に実施しました。観光ボラン
ティアガイドの案内のもと、内川周辺の散策、西宮神社、専念寺、昼セ
リを見学しました。途中、着物のレンタルを行うＫＩＰＰＯや、木谷綜
合学園が運営するそろばん資料館などに立ち寄り、経営者から内川周辺
の魅力について説明を受けました。

来年度 4 月より、中小企業における「同一労働同一賃金」がスタート
します。これに伴い、正社員と非正規社員との不合理な待遇差が禁止さ
れ、賃金制度や就業規則の見直し等の対応が必要となってきます。今回
のセミナーでは、働き方改革推進支援センター富山より岡本尚美社会保
険労務士、渋谷恵美社会保険労務士をお招きして、「同一労働同一賃金」
に向けて必要となる対応について、ワークショック形式でのセミナーを
開催しました。

セミナーでは、㈱ジェック経営コンサルタント営業本部・取締役部長
の高田忠直氏より、自社における５Ｓ活動の取り組み、現場改善の問題
点を改善する事を目的に５Ｓの重要性と改善活動について学びました。
製造業やサービス業、運送業など様々な業種の経営者や管理職の方々 
20名が参加しました。

本所において、射水市きらりカンパニー顕彰事業（主催：射水市商工
協議会）の審査委員会が開催されました。厳選なる審査の結果、努力
賞は有限会社へちま産業（社長：瀧田秀成氏）、ルーキー賞は株式会社
葉っぴーファーム（社長：ダルマ・ラマ氏）に決定しました。来月 2 月
３ 日に開催される射水産学官金交流会において、授賞式が行われます。

Pick upPick up先月の事業
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金　融　関　係
主な公的融資制度の利率

（令和 3 年 1 月 1 日現在）

資　金　名 利率（年）

日本政策
金融公庫
(国民生活事業)

マ ル 経 融 資 1.21%

普 通 貸 付 1.11～2.80%

富山県 小 口 事 業 資 金 1.80%以内

射水市 中小企業振興資金 1.80%以内

※�日本政策金融公庫定例相談会は、新型コロナウイ
ルスの影響によりしばらくの間お休みいたします。

12/12/6　クリスマス例会開催6　クリスマス例会開催

12/12/12　12　クロスネーション～ヒカリテラス～2020点灯式クロスネーション～ヒカリテラス～2020点灯式

本所青年部会員家族クリスマスパーティーを昨今の状況を
鑑みZOOMにて実施しました。

この事業は日頃お世話になっている会員家族に対するお礼の場として毎年開催されています。
新しいスタイルのクリスマスパーティーでしたが、全員参加型のクイズ大会や豪華景品が当たる大抽

選会などを実施し、画面越しですが多くの子供たちの笑顔を見ることができました。会員家族の皆様方
においては、今後も青年部事業に対するご理解並びにご協力を賜りますようお願い申し上げます。

クロスベイ新湊にてイルミネーションの点灯式が開催されました。当日は多く
の来場者とカウントダウンを行い、一斉点灯と同時に新湊高校吹奏楽部の素敵な
音色が冬の夜空に響き渡りました。

青年部だより青年部だより

公益社団法人　高岡法人会

公益社団法人高岡法人会
〒933-0912

富山県高岡市丸の内1－40 高岡商工ビル6階
TEL 23－8855　FAX 26－1216

法人会には、法人会（正会員）だけではなく、
個人事業主の方も賛助会員として入会できます。
加入されますと、いろいろな研修会、講演会、

セミナーや異業種交流会にも参加できます。

税を味方に、
強い経営を。

第157回日商簿記検定受験者募集!!
●実施日
2021年 2 月28日（日）

●受験会場
射水商工会議所（受験者の申し込み状況により、変更になる場合がございます。）

●申込受付期間
2021年 1 月14日（木）～ 2月 1日（月）

●実施級・受検料
1 級 7,850円　 2級�4,720円　 ３級�2,850円
※�第155回簿記検定が中止となったことから、受験機会を確保
するため、第157回試験では１級受験者の受付を行います。

●申込方法
　本所窓口にて申込用紙にご記入の上、お申込
ください。または本所ホームページから。
http://imizucci.jp/pg/archives/140

（問合せ先　射水商工会議所　担当：宮垣）

パソコン・
スマホで 確 定 申 告 ！

スマートフォン
はこちらから！

印刷して郵送等で
税務署へ提出することもできます！

e-Taxで送信して提出　

国税庁ホームページ
「確定申告書等作成コーナー」へアクセス

税務署の申告会場は大変混雑します

●�税務署に行く手間がかかりません！
●�確定申告期間中は24時間いつでも
利用できます！
●�画面の案内に従って金額などを入
力するだけ！

●マイナンバーカードで送信（マイナンバーカード方式）
●ＩＤとパスワードで送信（ＩＤ・パスワード方式）

高 岡 税 務 署
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▲

▲

�作家さんのオリジナル作品の数々

■　お店の特色・出店のきっかけは？
雑貨・洋服・アクセサリーにペットの小物などオンリーワンで手作りの可愛

い商品を取り揃え、販売しております。
私自身子どもの頃からアニメ「アルプスの少女ハイジ」が大好きで、店名を

「Ｈ
ハ イ ジ

ｅｉｄｉ」としました。私の子どもが描いたヤギ（ハイジに登場）の絵が
とてもかわいかったので、それをオリジナルキャラクターとしました。

新湊は内川沿いに美味しいパン屋さんやカフェがあったり、昨年の 8 月には
クロスベイ新湊がオープンしたりするなど、盛り上がりをみせていることか
ら、魅力的で立地条件がとても良いと感じました。また、物件のオーナーさん
に空き家を見せて頂いた際に、外観がとてもかわいらしく一目で気に入ったた
め、こちらでお店を出店しようと決心しました。

■　アピールポイントは？
20人程度の県内外の作家さんのオリ

ジナル作品を委託販売しております。
「インスタグラムでみた作家〇〇さ

んのこれが欲しい」というようなリク
エスト等にもお応えいたします。お気
軽にお問い合わせください。

■　今後の展望をお教えください
雑貨だけでなく、作品を提供する作家さんが求める、外国のアン

ティーク風のレースやボタン等の特殊な材料も置き、どんどん販売
の範囲を広めていきたいです。

また月に一度、いろんなジャンルの作家さんによるワークショッ
プも開催しています。作家さんと一緒に雑貨を手作りしてみたい
方、または講師としてワークショップを企画したい方など、ぜひご
相談くださいませ。「かわいい」と「楽しい」雑貨を取り揃えておりますので、お気軽にお店をのぞい
て手に取ってみてください。お待ちしております。

事業所名：Ｈｅｉｄｉ（ハイジ）
代表者名：井上由起代
所 在 地：射水市本町 2丁目6-1３
電　　話：090-7588-09３7
創業年月：令和 2年 9月
事業内容：雑貨、アクセサリーなどの小売
Ｕ Ｒ Ｌ：�heidi_selectshop
営業時間：10：00～19：00
　　　　　（冬期期間中は11：00～18：00）
定 休 日：水曜日

このコーナーでは、本所会員事業所の新しい取り組みを広くご紹介します。

Information
Member's

File. 20 井上由起代 さん

Ｈ
ハ イ ジ

ｅｉｄｉ
代表者

新湊に『かわいい』と『楽しい』を集めた新湊に『かわいい』と『楽しい』を集めた
お店を始めましたお店を始めました

第20回目は、昨年 ９ 月よりクロスベイ新湊向かいにお店をオープンされた 
Ｈ

ハ イ ジ

ｅｉｄｉの井上さんにお話を伺ってきました。

LINE

Instagram
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掲載企業を募集しています掲載企業を募集しています どこにでも取材に行きます。お気軽にお問い合わせください。

TEL.84-5110　担当／宮垣　まで


